
新型苹果袋亮相果蔬会
防水、抗菌、不含农药……很多果农专程来挑选
统筹 苗华茂 本报记者 孙芳芳

抗菌、抗老化

新型果袋亮相

“那场药袋风波带来的影响
确实很大，很多果袋厂在选择纸
张时更加慎重了。”23日果蔬会
现场，一家纸业公司地区负责人
介绍，很多果袋厂都是从纸业公
司选购果袋纸，然后加工制作果
袋。药袋风波后，果袋厂在选购
纸张时更加注重安全性。

“高防水、高抗菌、透气性
好、抗老化……”青岛一家纸业
公司的销售人员孔繁树不断向
前来观展的果袋厂客户推荐着
自家的产品。

“以前确实有部分果袋厂推

出药袋，现在根本没有市场。”孔
繁树告诉记者，药袋风波使得纸
张的生产厂家更加注重果袋的
安全性，也推出了不少新产品。

“有果农套药袋是为了保证杀菌
效果，现在我们改造后的果袋不
含农药，同样具有杀菌效果。”

果蔬会上一家企业推出的
抗菌果袋也吸引了不少果农的
目光。“纸张内部添了抗老化剂，
增加纸张强度，外层涂有石蜡，
防止雨水淋破果袋进去细菌。高
遮光纸还能增强透气度、保证上
色均匀。”

果袋选不好

收成上不去

记者了解到，果袋的质量关
乎果农一年的收成，不少果农都
是专程到果蔬会上挑选合适的
果袋。

“袋子要是选得不好，一年
的收成都跟不上。”栖霞市桃村
镇果农梁夏成介绍，前几年村里
有果农图便宜选择了劣质果袋，
但是到苹果成熟时悔得直拍大
腿。

“一下雨，劣质的袋子全都
裂了口，雨水进去了，虫子也防
不了。”梁夏成说。

“袋选得不好，苹果质量差
了，价格肯定也上不去。”梁夏成
说，质量好的出口苹果一斤能卖
到3块以上，质量差的也就1块多
点。

今年果袋用量将达到270亿个
烟台苹果产量今年有望突破500万吨大关

说起苹果套袋，生在烟台、
长在烟台的果农们几乎无人不
知。“先疏果，把树上病、残、小及
密处多余的果去掉，再喷一遍
药，一两天后就可以套袋了。”说
起套袋技术，栖霞桃村镇果农李
波头头是道。

“苹果套袋技术起源于20世
纪90年代。”说起苹果套袋的历
史，山东省农业厅果茶技术指导
站一名姓崔的技术人员介绍，套
袋技术是从国外引进的，最早开
始在胶东地区使用，后来慢慢向

全国推广开来。
苹果套袋有什么好处？国内

著名果树专家、青岛农业大学园
艺学院副院长刘成连教授曾说，
套袋技术对苹果生产而言是一
件大好事，主要体现在三个方
面，一是套袋后苹果表皮新嫩，
也就是“品相好”，二是套袋后果
面避免和农药直接接触，减少了
农药残留，食用更加安全，三是
可有效防止轮纹病等病菌侵入，
提升苹果品质。在现有管理条件
和技术水平下，目前还没有技术

可以取代套袋。
烟台市苹果协会会长赵培

策介绍，2011年烟台苹果年产量
达到450万吨，今年有望增长20%

左右，突破500万吨大关，年用果
袋量预计将在270亿个左右。

数据显示，烟台苹果出口量
占中国苹果出口量90%，2010、2011

年两年，农业部对烟台苹果农药
残留检测合格率均达100%，2011年
出口的7100批次、21 . 7万吨烟台苹
果没发生一起因质量问题出现的
贸易纠纷。 本报记者 孙芳芳

在今年的果蔬会上，不少果袋厂商带来了新型产品，
果农们也更加注重食品安全，纷纷到果蔬会上选购放心产
品。今年6月份，一场“药袋风波”将烟台苹果推向了风口浪
尖，后来农业部等部门为烟台苹果“正了名”。

果蔬会上，栖霞展区的艺术苹果备受瞩目。
本报记者 赵金阳 摄
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